

# Tlalpan y GAM, alcaldías con más tomas clandestinas durante 2021

**LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalpan, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Coyoacán y Álvaro Obregón son las cinco alcaldías con mayor número de tomas clandestinas detectadas en 2021 por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

De acuerdo con la respuesta a la solicitud 0901735 2209223 realizada por EL UNIVERSAL, la Dirección General de Servicios a Usuarios del Sacmex informó que en 2021 fueron identificadas 42 tomas en Tlalpan; 33 en Gustavo A. Madero; 25 en Iztapalapa; 24 en Coyoacán, y 20 en Álvaro Obregón, principalmente.

Además, tres de estas alcaldías, hasta el 23 de marzo de este año, también encabezan la lista de las cinco demarcaciones con más con tomas ilegales: Coyoacán, 10; Gustavo A. Madero, siete; Tlalpan, siete; Iztapalapa, seis; Azcapotzalco, Iztacalco y Xochimilco con cinco.

La dependencia detalló que en 2021 no se clausuró ninguna toma, mientras que este año, hasta el 23 de marzo, se ha cerrado una. El Código Fiscal 2022 indica que el Gobierno de la Ciudad de México endureció las sanciones para quien de manera ilegal se conecte a la red de agua potable, manipule medidores, utilice mecanismos para succionar el líquido de las tuberías o comercialice sin autorización.

De acuerdo con la Dirección General de Servicios a

Usuarios del Sacmex, de 2019 al 23 de marzo de 2022, el gobierno local ha interpuesto 29 sanciones por detectar tomas clandestinas o instalar conexiones ilegales; 11 por manipular el medidor, retirar o variar la colocación del medidor de manera transitoria o definitiva; ocho por emplear mecanismos para succionar agua. Ninguna hasta el momento por comercializar el líquido. ●

**1****PERFORACIÓN**

se ha cerrado en este año, con datos hasta el 23 de marzo de 2022, reveló el Sacmex.

**EL DATO**

De 2019 al 23 de marzo de 2022, el gobierno local ha interpuesto 29 sanciones por tomas o conexiones clandestinas.



En Edomex habrá prisión por huachicoleo de agua



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Tan sólo en Ecatepec, las tomas clandestinas de agua potable dejan ganancias por mil millones de pesos al año al crimen organizado, de acuerdo con legisladores.



**CONFLICTO ELECTORAL**

# Acusan a Antorcha de afectar alcaldía

**LA DIPUTADA FEDERAL DEL PT Araceli Celestino pidió la ayuda de la Guardia Nacional y de la Secretaría de Gobernación**

**POR XIMENA MEJÍA**

*lizett.mejia@gimm.com.mx*

La diputada federal del PT Araceli Celestino denunció que el Movimiento Antorcha Campesina en Puebla mantiene bloqueada la administración del presidente municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, por lo que pide la ayuda de la Guardia Nacional y la Secretaría de Gobernación, ante la violencia que derivó en el fallecimiento de tres personas, incluido un menor de edad.

La legisladora federal responsabiliza a la diputada federal por Morena, Inés Parra Juárez y Antorcha Campesina, por negarse a aceptar los resultados electorales de junio del 2021, que dieron el triunfo al petista Rodolfo García, por lo que han organizado actos violentos desde el año pasado, entre algunos pobladores contra la policía municipal.

“Pretendían lograr el triunfo, las cosas no salieron como esperaban, toman el concejo municipal, secuestran a los del INE, toman la presidencia municipal, toman desarmar a los policías, en pocas palabras toman la cabecera municipal”, denunció.

La legisladora sostuvo que es urgente la intervención de

la Guardia Nacional, ante los hechos del pasado 9 de mayo donde falleció un adolescente de 15 años, dos adultos y resultaron heridos pobladores.

Enfatizó que la población que habita en el municipio de Coyomeapan se encuentra en un momento de inseguridad, debido a que los miembros de Antorcha Campesina que mantienen tomada la presidencia municipal han desarmado a la policía municipal, tomaron los accesos al municipio, han golpeado a los habitantes y amenazado para que los apoyen.

“El triunfo fue ratificado por todas las instancias, lo que generó más molestia y dieron inicio a sus acostumbrados tipos de chantajes, presión política, quemando, destruyendo y golpeando a todos los simpatizantes del PT y quienes no los apoyen”, acusó.

Celestino Rosas agregó que la población está sufriendo de retenes de grupos hostiles, armados y encapuchados en las entradas y salidas del municipio, están siendo víctimas de actos de vandalismo, saqueos y amenazas, lo cual pone en peligro la integridad física de los habitantes.

**EL DATO****Antecedente**

**Araceli Celestino urgó la intervención de la GN ante el hecho del 9 de mayo, donde murió un adolescente de 15 años, dos adultos y resultaron heridos pobladores.**





Foto: Especial

La legisladora petista Araceli Celestino señaló al Movimiento Antorcha Campesina de bloquear la administración de Coyomeapan.

